



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
25 de noviembre de 2014  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Desarrollo Social

53º período de sesiones

4 a 13 de febrero de 2015

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo**

### **Declaración presentada por el Institute of Asian Culture and Development, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



## **Declaración**

### **La educación es la clave: una perspectiva surcoreana**

El Institute of Asian Culture and Development, que acaba de ser reconocido como entidad de carácter consultivo especial, desea presentar su organización y su labor con la esperanza de proporcionar un conocimiento, basado en su experiencia en Asia, que resulte útil para otras organizaciones y, asimismo, aprender de la experiencia y el conocimiento de otras organizaciones.

El Instituto es una organización no gubernamental inscrita en el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Corea desde 1993. Se centra en la promoción del entendimiento mutuo entre naciones del continente euroasiático, principalmente a través del intercambio de profesionales en los ámbitos de las humanidades, las artes, la cultura y el trabajo social, así como proporcionando recursos académicos. El Instituto es miembro oficial del Korea NGO Council for Overseas Development Cooperation y trabaja en cooperación con el Organismo de Cooperación Internacional de la República de Corea.

El Instituto fue reconocido como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social en 2012. Hasta la fecha, ha desarrollado la mayor parte de su labor en Asia, en particular en numerosas zonas subdesarrolladas y remotas de países como el Afganistán, la República Democrática Popular Lao y Uzbekistán.

Asia es una región que recientemente ha experimentado rápidos cambios y continúa desarrollándose y evolucionando a un ritmo acelerado. La población de Asia es un elemento esencial de ese cambio y ese desarrollo acelerados. Las personas son el centro y el objetivo del desarrollo social. La educación y la comunicación son fundamentales para cambiar las vidas de las personas. Esta realidad se basa en las experiencias de la República de Corea y otras naciones asiáticas que han salido de la pobreza extrema en los últimos tiempos.

El Instituto, como uno de los beneficiarios del desarrollo de la República de Corea, se esfuerza por intercambiar con otros países asiáticos las lecciones extraídas de la experiencia surcoreana y promover la educación como una de las mejores estrategias para el desarrollo social. La República de Corea es una tierra con pocos recursos naturales, a excepción de su gente. No obstante, el país ha sido capaz de desarrollarse a un ritmo muy rápido durante los últimos seis decenios tras la devastadora guerra de Corea. La educación ha sido el elemento más importante de este rápido desarrollo.

El Institute of Asian Culture and Development considera que la educación es el medio más eficaz de comunicación entre los distintos países de Asia. Aunque el Instituto ha realizado una considerable labor de socorro y ha enviado a muchas personas a diversos países y zonas de desastre (por ejemplo, a campamentos de refugiados sirios y a los desastres causados por deslizamientos de tierra en el Afganistán) para ayudar a la población local, su principal filosofía es que las personas deberían utilizar su propia fortaleza para desarrollar su propia sociedad.

El Instituto promueve diversos tipos de educación en cada país en el que trabaja. Se centra en el servicio comunitario con fines educativos, proporcionando tanto enseñanza básica como superior. A través de la enseñanza básica, el Instituto proporciona conocimientos generales que ayudan a las personas corrientes a vivir

mejor. A través de la enseñanza superior, forma a profesionales para que puedan contribuir a la sociedad de un modo provechoso. Por ejemplo, el Instituto enseña medidas preventivas sobre higiene en el marco de su enseñanza básica y, al mismo tiempo, imparte la enseñanza médica más avanzada para formar médicos que puedan luego prestar servicio a sus comunidades.

El Instituto envía a especialistas y expertos altamente calificados de la República de Corea, los Estados Unidos de América y otros países desarrollados, personas con vocación de servicio, generalmente con muy poca o ninguna remuneración, y que tienen la determinación de mejorar la salud y la vida de la población local. Sus especialistas son capaces de ayudar a aquellos que viven en la pobreza extrema a superar sus circunstancias y convertirse en miembros activos y enérgicos de sus comunidades. El Instituto imparte educación en los ámbitos de la atención médica, la agricultura, la cultura, los idiomas, los negocios, los deportes y las actividades de recreo y la informática y la tecnología de la información, entre otros.

La educación propicia un ciclo virtuoso de desarrollo. Cuando las personas reciben educación, aseguran que las siguientes generaciones también la reciban. Aquellos que se conviertan en profesionales con formación académica enseñarán y formarán a sus propios conciudadanos y traerán consigo un desarrollo y un cambio rápidos, tal y como sucedió en la República de Corea.

La educación también conlleva el desarrollo de la comunidad, que es un aspecto importante del desarrollo social. El Instituto ha finalizado diversos proyectos de desarrollo comunitario en ámbitos de necesidad, como la creación de centros de atención de salud, guarderías, escuelas y otros establecimientos educativos, centros de enseñanza de idiomas, pequeñas empresas y centros culturales para mujeres que también proporcionan puestos de trabajo y formación profesional.

La educación de las mujeres sigue representando un reto que es posiblemente el elemento más crítico del desarrollo social. Para poder obtener educación o un empleo remunerado, las mujeres de Asia deben superar barreras culturales y sociales profundamente arraigadas en la historia y las normas religiosas y sociales. La única manera de avanzar es mediante la educación, en particular la educación de los hombres que se valen de su poder sobre las mujeres.

El Institute of Asian Culture and Development considera que las naciones y las sociedades de Asia continuarán experimentando un rápido desarrollo gracias a la educación. El Instituto se esfuerza por ser un instrumento importante en la dinámica de cambio y desarrollo en Asia tanto en el presente como en el futuro.